



GUERRA ORIENTE MEDIO - IRÁN

Ataques en Beirut e Israel mientras EEUU busca un acuerdo de alto el fuego.

Un ataque aéreo causaba ayer cinco muertos en el centro de Beirut, y cohetes disparados desde el Líbano dejaban un muerto en el norte de Israel y varios heridos en un suburbio de Tel Aviv, en medio de una continua presión de EEUU para un acuerdo de alto el fuego entre Israel y militantes de Hezboláh. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Líbano: ¿qué contiene el plan estadounidense de alto el fuego entre Israel y Hezboláh?

El enviado especial del presidente estadounidense, Amos Hochstein, llegaba a Beirut este martes para mantener negociaciones cruciales con las autoridades libanesas. El plan estadounidense contiene *a priori* 13 puntos, con una tregua inicial de 60 días y el despliegue del ejército libanés en el sur del país, abandonado actualmente por la población tras las órdenes de evacuación del ejército israelí, e intensamente bombardeado. [LE FIGARO](#)

Israel encuentra grandes cantidades de armas rusas en manos de Hezboláh.

Mientras Israel avanza en su invasión del sur del Líbano, sus tropas están encontrando grandes cantidades de armas rusas, confirmando las antiguas sospechas en Israel de que Hezboláh está mejorando su capacidad de combate con la ayuda de armas rusas sofisticadas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“Israel está intentando aterrorizar a la gente”: la defensa civil del Líbano se tambalea tras un ataque mortal.

El ataque del jueves sobre el centro de defensa civil de Douris, a las afueras de la antigua ciudad libanesa de Baalbek, causando 20 muertos, dejaba a los miembros supervivientes de la defensa civil en estado de shock mientras buscaban una explicación. [THE GUARDIAN](#)

El ministerio de Gaza informa de 20 muertos en una operación anti-bandas, tras el saqueo de un convoy de ayuda.

El ministerio del interior de Gaza, dirigido por Hamás, señalaba ayer que al menos 20 personas han muerto en una operación dirigida contra “bandas” acusadas de saquear camiones que transportaban ayuda al territorio devastado por la guerra que se enfrenta a la amenaza de la hambruna. Hombres armados atacaban y saqueaban el pasado fin de semana unos 100 camiones que transportaban suministros desesperadamente necesarios, el mayor ataque de este tipo en 13 meses de guerra en el territorio y una nueva prueba del creciente



poder de las bandas criminales de Gaza. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“Opresión total”: los niños mueren en Cisjordania a un ritmo sin precedentes.

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre el enorme aumento de los ataques de colonos y soldados israelíes, que dejaron 171 niños muertos en un año después del 7 de octubre.

Los ataques israelíes alcanzaron un “componente específico” del programa nuclear de Irán en octubre.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha señalado que Israel atacó un “componente específico” relacionado con el programa nuclear de Irán, a pesar de las súplicas EEUU para que contuviera sus ataques aéreos de represalia contra la República Islámica. Los aviones de guerra israelíes también destruyeron varias baterías del S-300 de Irán, un modelo más antiguo del sistema de defensa aérea ruso, según declaraba Netanyahu al parlamento israelí. [FINANCIAL TIMES](#)

Asimismo, Israel acoge con satisfacción las nuevas sanciones de la UE contra Teherán.

El ministro de exteriores israelí, Gideon Saar, recibía hoy de buen grado las nuevas sanciones de la UE contra Irán, acusado de apoyar el esfuerzo bélico de Rusia contra Ucrania. [LE FIGARO](#)

Irán denuncia las nuevas sanciones de la UE y Reino Unido.

Irán denunciaba este martes como “injustificables” las nuevas sanciones anunciadas por la UE y Reino Unido por su supuesto apoyo a Rusia en la invasión de Ucrania. [LE FIGARO](#)

EEUU advierte a Turquía de que no reciba a los dirigentes de Hamás.

EEUU dijo ayer que advertirá al gobierno turco de que no puede haber más “negocios como de costumbre” con Hamás después de que miembros de la jefatura política del grupo militante palestino se hayan trasladado a Turquía. [FINANCIAL TIMES](#)

“Ser asesinado intentando huir, o morir bajo asedio en casa, es la opción imposible que ofrece Israel a la población de Gaza”

Tribuna de [LE MONDE](#) en la que la presidenta y el secretario general de Médicos sin Fronteras, Isabelle Defourny y Christopher Lockyear, piden a los aliados de Israel que pongan fin a su apoyo incondicional a este país.



GUERRA EN UCRANIA

El G20 rebaja su apoyo a Ucrania ante la presión para conversaciones de paz con Rusia.

Las mayores economías del mundo han dado señales de un debilitamiento de su apoyo a Ucrania, emitiendo una declaración conjunta que diluía las críticas previamente acordadas a la guerra de Rusia contra el país, e incluía solo una amplia referencia al “sufrimiento humano” causado por la invasión de 1.000 días por parte de Moscú. [FINANCIAL TIMES](#)

Mientras Trump se acerca, Biden hace un discurso sobre Ucrania a los líderes mundiales

Tras autorizar el primer uso de misiles de largo alcance suministrados por EEUU a Ucrania para ataques dentro de Rusia, Biden aprovechaba ayer uno de sus últimos momentos en el escenario mundial, al comienzo de la cumbre del G20, para alentar a más líderes mundiales a ayudar a Ucrania. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los aliados de Trump atacan a Biden por permitir que Ucrania utilice misiles estadounidenses dentro de Rusia.

Los aliados del presidente electo estadounidense han arremetido con furia contra Joe Biden por su decisión de permitir que Ucrania utilice misiles estadounidenses de largo alcance para lanzar ataques dentro de Rusia por primera vez, en lo que el Kremlin ha calificado como una “escalada” en la guerra. [THE GUARDIAN](#)

Putin advierte a EEUU sobre el uso de misiles de largo alcance, firmando una nueva doctrina nuclear.

El presidente ruso ha firmado un decreto que reduce el umbral para el uso de armas nucleares, mientras el Kremlin intensifica su retórica sobre la decisión de Joe Biden de permitir que Kiev utilice misiles de largo alcance fabricados en EEUU para ataques dentro de Rusia. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Por su parte, Keir Starmer se niega a descartar que Ucrania pueda utilizar misiles *Storm Shadow* en Rusia.

El primer ministro británico se negaba ayer a descartar que Ucrania utilice misiles de crucero *Storm Shadow* de fabricación británica para ataques dentro de Rusia, después de que el presidente Joe Biden autorizara el uso de armas de largo alcance suministradas por EEUU. [FINANCIAL TIMES](#)



Los misiles de largo alcance están listos para Ucrania, pero ¿es demasiado tarde?

A pesar de la autorización de la administración Biden para que Ucrania ataque más profundamente a Rusia con misiles suministrados por EEUU, e inhiba el suministro de tropas y equipos de Moscú a las líneas del frente, los críticos dicen que la decisión llega demasiado tarde para tener un gran impacto en el campo de batalla. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Por qué la decisión de EEUU de permitir que Ucrania utilice misiles ATACMS en Rusia no debería cambiar el equilibrio de la fuerza.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la decisión estadounidense, adoptada como reacción a la implicación de soldados norcoreanos en el conflicto, considerada demasiado tardía y restrictiva. Más política que militar, podría ayudar a frenar el avance ruso, sin cambiar el equilibrio de poder sobre el terreno, mientras Rusia está aprovechando su ventaja en primera línea, apoderándose de territorios en el este de Rusia, con una rapidez inédita en dos años.

Estonia afirma que las tropas europeas en Ucrania garantizarían el acuerdo de paz de Trump.

El ministro de exteriores de Estonia señala que los líderes europeos deberían estar preparados para enviar fuerzas militares a Ucrania para respaldar cualquier acuerdo de paz diseñado por Donald Trump entre Kiev y Moscú. En una entrevista para [FINANCIAL TIMES](#), Margus Tsahkna ha declarado que la mejor garantía de seguridad para Ucrania era la pertenencia a la OTAN, tal como lo solicitó el presidente ucraniano Volodymyr Zelensky.

Por su parte, Zelensky advierte que el 2025 decidirá el ganador en la guerra de Ucrania.

Mientras Rusia amplía las posibilidades de utilizar armas nucleares, el presidente ucraniano intenta movilizar su apoyo cuando hoy se cumplen mil días de la invasión rusa en Ucrania, el cual señalaba hoy que el año 2025 decidirá si la guerra iniciada por el Kremlin la ganará Rusia o Ucrania. [LE FIGARO](#)

Rusia ha sufrido pérdidas colosales en Ucrania. ¿Está su ejército debilitado?

Responsables militares británicos y ucranianos, así como los investigadores de la BBC, afirman que Rusia sufrió su mayor tasa de soldados muertos y heridos durante ese mes. La llegada de miles de tropas norcoreanas a Rusia también está planteando dudas sobre si el Kremlin tiene suficientes soldados para compensar sus pérdidas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



En el Donbass, inmersos en el corazón de un regimiento pionero en el combate con drones.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre el regimiento ucraniano “Pájaros de Madyar”, que se encarga de detectar y destruir al invasor ruso y su equipamiento mediante drones.

“Putin ve a EEUU yendo fuera de velocidad hacia el desastre, con Trump al volante”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el presidente electo, al que el Kremlin considera un presagio del colapso estadounidense.

“El consentimiento de Joe Biden esperado desde hace tiempo para el uso de misiles en Ucrania”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el deber de los aliados de proporcionar a Kiev toda la ayuda que puedan antes de la presidencia de Trump.

“Sobre los misiles de largo alcance, luz verde tardía y limitada de EEUU”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la autorización estadounidense otorgada a Ucrania para atacar profundamente el territorio ruso utilizando ATACMS, que se espera sea seguida rápidamente por decisiones similares de otros países aliados, los cuales perdieron un tiempo precioso sopesando los pros y los contras antes de levantar la prohibición de misiles de largo alcance.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-ALEMANIA

El ministro de defensa alemán afirma que los daños en los cables del mar Báltico fueron un sabotaje.

Los daños causados a dos cables submarinos de comunicaciones de fibra óptica en el mar Báltico deben considerarse un sabotaje, aunque todavía no está claro quién es el responsable, según ha declarado el ministro de defensa alemán, Boris Pistorius. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#):

-CHINA

La UE está preocupada por la fabricación de drones rusos en China.

Los ministros de exteriores de la UE tienen cada vez menos dudas, tras el análisis de los datos transmitidos por las agencias de inteligencia europeas, de que China produce drones militares que exporta a Rusia. Reunidos ayer en Bruselas, los ministros de exteriores de los Veintisiete dan prioridad a las negociaciones con Pekín con la esperanza de frenar estas producciones. [LE MONDE](#)